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会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

令和３年四国中央市教育委員会第11回定例会会議録 

 

令和３年11月25日（木） 午後１時30分～ 

 
四国中央市庁４階 401会議室 
 
５名 
 
教育長 東  誠 、委員 篠原 祥子 、委員 石川 卓 、 

委員 星川 光代 、委員 石村 義哲 

 

なし 

 

参与 眞鍋 葵 

教育管理部長 石川 正広 、教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下  浩 、学校教育課長 渡邉 真介 、 

生涯学習課長 窪田 壮哲 、文化・スポーツ振興課長 合田 秀人 、 

教育総務課長補佐 片岡 圭子 、教育総務課係長 佐藤 崇 、 

教育総務課係長 筱原 勇弥、教育総務課 尾崎 由記子 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 令和３年第10回定例会会議録会議録の承認 

日程第２ 令和３年第11回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

  議案第35号 愛媛県クラブ対抗駅伝競走大会四国中央市実行委員会事業

費補助金交付要綱の制定について 

日程第５ その他 

 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時30分 定刻になったので、令和３年第11回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

 晩秋が一気に冬のような気温の変化となり寒くなった。今年の冬は、西日

本を中心に厳しい寒さになる恐れがあると言われている。何事もほどほどに

と望むところである。皆さんも、体調管理に十分気を付けていただきたい。 

 さて、新型コロナウイルス感染症については、現在、愛媛県においても感

染者数が０の日が連続するなど、落ち着いた状況にある。しかし、韓国やヨ
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ーロッパのいくつかの国では、感染率が過去最高となったり、ロックダウン

を実施する国も出たりしており、日本においても、年末年始にかけて第６波

の懸念もされている。学校においては、感染対策は緩めず継続し、教育活動

は再開、また「注意して実施」とされている。「感染縮小期」となり、制限

が緩和されてきているが、教職員においても、感染回避行動の徹底、また、

年末における大人数での会食等については、自粛をお願いしているところで

ある。 

 少し余談になるが、最近のニュースで、エンゼルスの大谷 翔平 投手の

MVP 賞獲得は、日本中が沸いた大変嬉しいニュースであった。この１年、彼

の活躍に元気をもらってきた人も多かったのではないか。そして投打「二刀

流」の活躍はもちろん、数字には表れない言動も素晴らしく、誰からも愛さ

れる人間性が改めて絶賛されている。本当に凄い人である。凱旋会見を見ら

れた方も感じたと思うが、質問者に体を向け、顔を見て話を聞き、どんな質

問にも誠実で、機転を利かせた答えをし、どこまでも謙虚で、人間性でもス

ケールの違いを感じた。野球をしている子ども達だけでなく、子育て中の親

御さんや、様々な世代の方にとって、魅力的な影響を与えている人である。 

 さて、11月は教育委員の皆様にご参加いただく行事がたくさんあり、お礼

を申し上げる。子どもたちもコロナ禍で様々な自粛を強いられ、我慢しなが

ら学校生活を送ることが続いていたが、現在は、満足感、達成感を感じる活

動も増えてきており、これらが自己肯定感を高めることにも繋がっているだ

ろうと思っている。 

 一点目、その行事の中から、まず、修学旅行について、10月後半から先週

で中学校が無事終了した。今週から小学校が始まっており、今日は４校が出

発している。残念ながらナイター観戦はできないが、従来の広島の平和公

園・資料館・語り部さんからの聞き取り学習や、宮島、みろくの里や鷲羽山

ハイランド、大和ミュージアム等をコースに、実施することができるように

なってきた。 

 また、２年ぶりに開催することができた小学校親善音楽会に、教育委員の

皆様にもご出席をいただいた。今年初めてのしこちゅ～ホールの舞台上での

合奏という経験や、お互いの学校の頑張りを伝え、大規模校は大規模校の良

さを、小規模校は小規模校の良さを感じることができた。２学期に入り、何

か月も練習を重ねてきた成果である素晴らしい演奏に、心が癒された。それ

だけに、指導の大変さもあったと思うし、その陰にある先生方の熱心な指導

や献身的な姿が窺える行事の一つであった。 

 その音楽に関することだが、松柏小学校金管バンド部が、今年度の RNB こ

ども音楽コンクールにおいて「金賞」を受賞し、愛媛県代表になった。12月

26日に大阪で開催される西日本大会に、金管バンド部の59名が出場する予定

であり、頑張っている。 

 二点目、今月は、人権・同和教育の研究会も多く開催された。６校を会場

とした市の研究大会、また、三島南中学校は愛媛県教育委員会人権・同和教

育訪問の指定校であった。人権・同和教育の学びを止めないよう、コロナ禍

での様々な配慮のもと実施された。経験年数２年目・３年目という若い先生

が焦点授業者となり、授業に対する熱い思いや熱心な教材研究がなされてい

たり、「自分の思いを語れる子ども」の育ちを目指した取組や、教師自身の

差別解消への確かな思いを高め、その意識を生徒自身の主体的な行動へと繋

がるような研究実践を確認したりすることができた。 

 来月12月には、「部落差別解消推進法」が施行されて５年を迎える。ご承
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事務局 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

知のとおり、その法律の条文の中に「国は、部落差別を解消するため、必要

な教育及び啓発を行うものとする。地方公共団体は、国との適切な役割分担

を踏まえて、その地域の実情に応じ、部落差別を解消するため、必要な教育

及び啓発を行ように努める。」とある。 

 また、2021年度は、解放令発令から150年、全国水平社創立100年、県の同

和教育行政50年の節目に当たる。先日の、愛媛県人権・同和教育研究大会に

おいて、田所 教育長が「節目を期に先達の思いを受け継ぎ、あらゆる差別

の解消と人権の確立を目指す決意を新たにしなければならない。」と話され

た。 

 市内の研究会を通して、教員自身が、人権感覚を磨き、人権・同和教育の

指導力を高めること、保護者や家族、地域の人への双方向の教育活動と啓発

活動を進めなければならないことを、確認し合うことができた。ただ、教職

員においては、若年教員の割合が増え、急激な世代交代が進んでいる中、当

市においては、県内各地から、また、県外からの教職員が増加しており、人

権・同和教育を受けてきた環境も異なる。若い先生には今のうちに、校長先

生や先輩教員から、また、様々な研修会を通して、四国中央市の人権・同和

教育の成果を含め、しっかり学んでいただき、子ども達の育ちに生かして欲

しい。 

 それでは、本日の会議よろしくお願いする。 

 

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和３年第10回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和３年第10回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和３年第10回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和３年第10回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和３年第11回定例会会議録署名人に、篠原 祥子 委員、石川 卓 委員

を指名する。 

 

報告事項 

東教育長からは、特段の報告はなしとのこと。 

続いて、各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

教育総務課所管関係の予定はないが、12/1 市議会臨時会が予定されてい

る。12/7～24までの日程で、令和３年第４回市議会定例会が予定されてい



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

4  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合田文化・スポー
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る。また、12/8 庁内の庁議・調整会議が予定されている。 

続いて、学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。 

真鍋博士のノーベル賞受賞お祝い給食として、12/7に特別給食を予定して

いる。献立内容は、赤飯、タイモ田楽、市からの補助をいただきデザートに

「霧の森大福」を出す予定である。当初は、12/10が例年のノーベル賞授賞

式であるため12/10を予定していたが、今年は、新型コロナウイルス感染症

の影響で、オンラインにより12/6の深夜に予定されているため、12/7に実施

する運びとなった。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

11/9 愛媛県人権・同和教育研究大会が開催され、当市からも様々な実践

報告をし、また、多数の方が参加した。 

11/22 新宮地域集会所人権学習会を実施した。新市発足後、継続して開

催している研修会であるが、昨年度と同様に、今年度も新型コロナウイルス

感染症の影響で、新宮公民館の１か所での開催となった。約20名のご参加を

いただき、身元調査お断り運動についての研修内容であった。 

続いて、これからの予定になるが、11/27に東予地区愛護班研究集会が土

居文化会館で開催予定である。 

12/6 第５回人権・同和教育推進者養成講座が最終の講座として開催予定

であり、家庭、地域における人権・同和教育についての研修内容としてい

る。 

12/12 全国人権・同和教育研究大会愛媛県報告会が開催予定である。本

来であれば、11月に全国大会が新潟県で開催予定であったが、中止となった

ことから、県内の報告会を実施することとなった。本市からは、川之江南中

学校の実践報告がされる予定となっている。 

各地区の公民館祭り等について、市内13地区において縮小開催という形で

実施をしている。主には作品展示となるが、テイクアウト形式のバザーを実

施する地区もある。７地区については、中止決定されている。 

ご心配をおかけしている今年度の成人式については、令和４年１月９日

に、感染症対策として２部制での開催とし、現在、準備を進めている。先

日、対象者に案内状をお送りしたところであり、今後、関係者の方にもご案

内差し上げる予定としているので、教育委員の皆様にもご参加のほどお願い

したい。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

11/5～7の間、四国中央市文化祭の後期が実施された。前期、後期と合わ

せ、約４千人の来場者があった。 

11/12、13 暁雨館庭園のライトアップが行われ、約340名の来場があっ

た。また、11/13に同じく暁雨館にて、ふれあい大学講座「加藤 登紀子トー

ク＆ライブ」が、80名に人数を制限して開催された。 

11/27～12/5の日程で、第70回秋季県展四国中央市移動展が開催される。 

続いて、スポーツ振興に関し、資料に基づき事務報告する。 

11/3 第16回スポーツアドベンチャーを実施し、市内在住の小学生以下の

子ども達を集め、ラグビー、スポーツクライミング、フェンシング、弓道

等、普段することがないスポーツを体験した。 
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11/18 スポーツ推進審議会が開催され、スポーツ計画について協議を行

った。 

11/27 親子わくわく野球体験教室を実施予定で、マンダリンパイレーツ

の選手と一緒に、打つ・投げる・捕るといった野球の基本動作を親子で楽し

く学べる初心者向けの野球教室となっている。 

12月には、12/5 市駅伝競走大会、12/19 市綱引大会が開催予定であ

る。 

続いて、各施設に関し、資料に基づき事務報告する。 

図書館については、三島図書館、川之江図書館、土居図書館共に、記載の

とおり各行事を実施予定である。 

歴史考古博物館については、7/17から「考古学へのトビラ～カタチは変わ

る～」の企画展を、少しずつ形を変えながら12/26まで開催している。 

11/13 歴博まちあるきの古墳編を開催し、52名の参加があった。 

暁雨館については、11/5～10の日程で「ふるさと土居・３人展」を開催

し、698名の来場があった。 

11/19 暁雨館大学「発見！四国中央市の五百亀作品」が開催された。こ

の伊藤 五百亀 氏は、西条市出身で日本有数の彫刻家であり、西条市の五百

亀記念館学芸員の方が、鑑賞ポイント等を分かりやすく解説していただい

た。また、五百亀 氏の奥さんが、当市土居町蕪崎の住職の娘さんだったこ

となど、当市との接点となるエピソード等を交えながらお話しいただいた。 

なお、五百亀 氏の作品は当市に５体あり、旧川之江市庁にあった作品

は、現在、森と湖畔の公園に移設し展示されている。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

11/2 学校人権・同和教育研究大会が、小学校４校、中学校２校で開催さ

れた。教育委員の皆様には、ご参加いただきお礼申し上げる。 

11/10 小中学校の授業実践交流会推奨日であり、10/27に10校、11/10に

６校、1/19に８校が公開授業を行い、他校と交流をしながら、授業実践を深

めることとしている。 

11/11 愛媛県教育委員会人権・同和教育訪問が、三島南中学校であっ

た。 

11/17 小学校親善音楽会が１年ぶりに開催された。合唱はなく、合奏の

みであったが、子どもたちは一生懸命がんばり、それぞれ力一杯の演奏であ

った。 

11/18 「えひめいじめ STOP！デイ」が、コロナ禍により集まるのではな

く、オンラインにより実施された。松山の拠点校と、東・中・南予のリモー

ト校をそれぞれ結び、他の県内全校は視聴する方法で実施され、本市から

は、三島小学校がリモート校として参加した。いじめの未然防止、問題解決

について、子どもたちはしっかりと前向きな意見を述べることができた。 

11/20から来週にかけて、多くのご応募をいただいている、小規模特認校

申請者親子面接を実施する予定である。また、新宮小中学校においては、

11/29に愛媛大学紙産業イノベーションセンターとの連携授業を、12/3に公

開授業を行う予定である。 

来年度の特別支援学級、特別支援学校等の就学についての委員会として、

12/2に教育支援委員会、12/9に教育支援小委員会を開催予定で、就学決定に

向けての準備も進めている。 

12/24 市内全校、終業式となっている。その後、冬休みとなるが、GIGA
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東教育長 

 

 

合田文化・スポー
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しこちゅ～のチャレンジプログラムとして、夏休みに予定していたプログラ

ミング教室を、12/27に開催予定で、約30名のご応募をいただいている。 

また、同日12/27に特別支援学級担任・教育支援員合同研修会を開く予定

である。 

修学旅行については、中学校６校、小学校３校が既に終了しており、本

日、１校が最終日、４校が出発した状況である。12/10の上分小学校を最後

に、すべての学校の修学旅行が終了する予定である。 

GIGA 関連について、11/26に高知県越知町の教育委員会様が、先進地視察

として当市の GIGAスクールの状況を視察に来られる予定である。 

続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

連絡協議会、パトカー・青パト合同パトロール、補導委員会を、各地域で

開催していく予定である。 

11/11 愛媛県青少年健全育成推進大会は、リモートでの参加となった。 

11/16 土居高校において、四国中央市三高校生徒指導連絡協議会が、

11/17 東予地方局で、東予地方青少年対策班会議が開催された。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

 11/2の学校人権・同和教育研究大会に参加した際、中学校の生徒が、家族

と話し合って自分自身を見つめ直す姿勢や、その自分の意見をしっかりと述

べていたのが本当に感心した。 

 また、研究大会であったのに、ほとんどの生徒が体操服であったため、理

由を学校に質問したところ、保護者、生徒と話し合い、服装は自由、制服又

は体操服のどちらでも可としたと伺った。一番の理由は、機能的であるこ

と、二番目に性の多様性への配慮もあると伺った。ちょうどこの日の実践報

告で、性的マイノリティの児童が在籍する学校の発表もあり、今後、ジェン

ダーレス制服の採用等も検討しなければならない時期が来ていると感じた。 

 「えひめいじめ STOP！デイ」について、私は実際に観てはいないが、市

内の小、中学校に在学中の孫からその凄さを聞いた。三島小学校の６年生が

リモート校として実際の画面上に参加したが、オンラインとはいえ、県内の

小学校６年生、中学校１年生の全員が観ている中で、立派に発表をしたそう

である。今までの学校の取り組みの成果から、いじめがダメという理由や意

見をしっかりと述べていて、本当に凄かったと聞いた。12/25にテレビで放

送されるそうなので、是非、皆様にも三島小学校の凄さを観てほしい。 

 

他に意見質問等ないか問い、特にない旨確認し議事に移る。 

 

議事 

議案第35号｢愛媛県クラブ対抗駅伝競走大会四国中央市実行委員会事業費

補助金交付要綱の制定について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第35号について、資料に基づき議案を説明する。 

クラブ対抗駅伝とは、学生以外の一般の陸上競技愛好者によるクラブの競

走大会で、愛媛県内の東・中・南予で持ち回りにより開催しており、当市で

の開催は12年ぶりとなる。開催日は、来年の3/13日曜日で、男子の部４つ、

女子の部１つの計５部門で実施し、浜公園から新浜緑地公園方面を周回する

コースとなっている。 
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東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

篠原祥子委員 

 

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

東教育長 

 

篠原祥子委員 

 

石川 卓委員 

 

合田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

議案提案理由としては、この愛媛県クラブ対抗駅伝競走大会を本市で開催

するにあたり、同大会四国中央市実行委員会が実施する事業に要する経費に

対し、補助金を交付するために制定するものである。 

なお、補助金の補助率は10分の10、限度額が80万円となっている。 

 

只今の議案第35号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第35号｢愛媛県クラブ対抗駅伝競走大会四国中央

市実行委員会事業費補助金交付要綱の制定について｣の原案を可決する旨宣

する。 

 

以上で日程に示された議案を全て終了したことを宣し、続いてその他の案

件に移る。 

 

その他 

報告等ないか問う。 

 

書道パフォーマンス甲子園について、現在、県の補助金を活用し、書道パ

フォーマンス甲子園の魅力をより多くの方に伝えるために、PR 動画を制作

している。YOUTUBE 用として４分と10分のもの、Instagram 用として40秒の

ものの、計３本制作予定で、４分の動画が完成したので、今からご視聴いた

だきたい。 

 

動画の制作は難しいと聞いているが、個人が制作したのか。 

 

タグプロダクトという松山市の会社に委託した。前日のリハーサルから会

場入りしており、どの瞬間を撮ったら映像として使えるか、綿密に計算さ

れ、その瞬間、瞬間を撮影している。 

 

～動画視聴～ 

 

意見質問等ないか問う。 

 

大変、素晴らしかった。四国中央市の PRもしっかりされていた。 

 

大会を思い出した。また、音楽もよかった。 

 

音楽もオリジナルで、作成していただいた。また、本格的な映画も撮影す

るカメラで撮影しており、非常にきれいな映像であったと思う。 

今後の予定だが、12/1に今回の作品にもご出演いただいた三島高校の書道

部、企画員及び関係者向けに、しこちゅ～ホールの大ホールに於いて、上映

会を開催することとしている。その際、同時に記者発表を行い、その後、

YOUTUBEに配信予定としている。 

また、英語の字幕版も作成予定であり、完成後、同時に全世界に向けても

PRをしたいので、教育委員の皆様にも、ご協力のほどよろしくお願いする。 
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東教育長 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

宮下教育総務課長 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

書道パフォーマンス甲子園の魅力を発信できる動画である。教育委員の皆

様にも、是非、知り合いの方にもご周知いただきたい。 

 

 他に報告事項等ないか問う。 

 

（特に意見なし） 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第12回定例会を令和３年12月27日（月曜日）午後１時30

分から、四国中央市庁４階401会議室に招集する。  

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後２時５分、閉会を宣する。 

 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


